

Cet album est un très bel objet, format vertical comme un immeuble et ses quatre niveaux. Chaque niveau de l'immeuble est découpé et se lit indépendamment ou en parallèle aux autres. A chaque niveau vit une famille ou un commerce comme au rez de chaussée où se trouve l'épicerie de Félix. Lui est **athée** ; au 1er étage, c'est la famille d'Hervé et Ariane, ils sont **catholiques** ; au-dessus d'eux, c'est Franck, Céline et leurs enfants, ils sont **juifs** ; au dernier étage, vivent Majid, Nisrine et leurs enfants, ils sont **musulmans**.

L'album propose de suivre chaque niveau, chaque famille, au rythme des fêtes liées à leur religion. A partir de 7 ans.

Pascale Hédelin, Gaëlle Duhazé (ill.), *Cité Babel : Le grand livre des religions*, Les Éditions des éléphants, 2015, 32 p., 16,50 €.



Sur son tapis de prière, Majid prie. Il s'adresse à Dieu, pour lui montrer son respect et son obéissance. Il se place en direction de La Mecque, le Lieu saint de l'islam en Arabie Saoudite. Avant de prier, Majid fait ses ablutions : il se lave les mains, la bouche, le nez, le visage, les avant-bras, la tête, les oreilles et les pieds, selon un rite particulier, afin de se purifier de ce qu'il a pu voir, entendre ou toucher d'impur. Ainsi, il se présente à Dieu propre et pur. À chaque prière, il se prosterne devant Dieu et récite en arabe des versets du Coran, le livre qui contient la parole d'Allah confiée au prophète Muhammad. Le vendredi, les musulmans se réunissent dans leur lieu de culte, la mosquée, pour prier tous ensemble et écouter l'imam, qui dirige les cérémonies.

10



Ce soir, et toute la semaine, on fête Pessah, la Pâque juive. C'est la fête la plus importante de l'année. Elle rappelle l'époque ancienne où les Hébreux, les ancêtres des juifs, guidés par Moïse, ont, dit-on, quitté l'Égypte, où ils étaient esclaves, et ont gagné leur liberté. Anna pose à son père la question rituelle : « Pourquoi cette nuit est-elle différente des autres nuits ? » Et en réponse, Franck lit à haute voix le récit de cette sortie d'Égypte, dans un texte appelé l'aggada. Pendant Pessah, les repas sont symboliques : des herbes amères en souvenir des années d'esclavage, du pain azyme tout plat, sans levain, car les Hébreux dans leur hâte n'ont pas eu le temps de faire gonfler leur pâte... D'ailleurs, tout ce qui est à base de levure doit être détruit. Hier soir, selon la tradition, Nathan a caché dix petits bouts de pain enveloppés de papier. Anna les a trouvés et on les a brûlés.

10



C'est Pâques ! Les cloches résonnent dans la ville. Aujourd'hui, on célèbre une grande fête : la résurrection de Jésus, le Christ. Condamné à mort car il dérangeait l'ordre établi, il a été crucifié, cloué sur une croix. Quelques jours plus tard, son corps n'était plus dans son tombeau. Pour les croyants, il était ressuscité : il était revenu à la vie ! Pâques est la plus grande fête de l'année pour les chrétiens du monde entier. Les quarante jours qui précèdent, c'est le carême : un temps de partage, de prière et de jeûne, pendant lequel on fait des efforts pour être plus proche de Jésus. Le quarantième jour après Pâques, c'est l'Ascension, le jour où, après avoir ressuscité, Jésus est monté au ciel rejoindre Dieu. À Pâques, ce qui plaît beaucoup à Alex, c'est de chercher les œufs cachés un peu partout ! Ils sont le symbole d'une nouvelle vie, celle du Christ.

10



Monsieur Félix a des clients. Bao et An Bihn sont de religion bouddhiste. Ils suivent l'enseignement de Bouddha, un sage qui vivait en Inde il y a environ deux mille cinq cents ans. Tourmenté par les souffrances de l'homme, celui-ci a un jour décidé de quitter sa vie confortable pour chercher la « Voie de la Délivrance ». On raconte que, après des années d'errance et de méditation, il a enfin trouvé la sérénité, la sagesse. Suivant son exemple, les adeptes du bouddhisme cherchent à être heureux en étant bons et purs, non violents, en menant une vie très simple, détachée des choses matérielles, et en respectant tout ce qui vit. Souvent, ils méditent : ils se concentrent et vident leur esprit de toute pensée. Ils croient qu'après la mort on peut se réincarner, renaître dans un autre corps. Et, plusieurs jours par mois, ils font un régime végétarien : aujourd'hui, pas de viande au menu.

10

